

La XIX Cumbre del MNOAL fortalece el papel del Movimiento en el escenario internacional



Con la adopción de excelentes acuerdos que ahora deben ser implementados con persistencia concluyó este sábado la XIX Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Movimiento de Países No Alienados en Uganda. La delegación cubana que participó en la cita estuvo encabezada por el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa

Yaima Puig Meneses, 20 de Enero de 2024

KAMPALA, Uganda.- Un nuevo periodo de trabajo se inicia a partir de este sábado para los miembros del Movimiento de Países No Alineados (MNOAL), tras la clausura de la XIX Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno, donde la delegación cubana estuvo encabezada por el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa.

Poco más de un centenar de intervenciones se produjeron en ambas jornadas de trabajo, que este sábado durante la ceremonia de clausura estuvieron distinguidas por las palabras del secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, quien centró sus palabras en la situación que tiene lugar desde el pasado mes de octubre en Palestina, al tiempo que reconoció el importante papel que desempeña el MNOAL, tanto en el marco de la ONU como en el escenario internacional.

En tanto, el presidente ugandés, Yoweri Museveni, llamó a promover y expandir la solidaridad y el comercio entre los miembros del Movimiento, haciendo especial énfasis en la idea de apreciar a África como espacio de crecientes oportunidades económicas.

Varias fueron las delegaciones que hicieron mención a Cuba y manifestaron su total respaldo a la lucha contra el bloqueo impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos, exigiendo, además, excluir a Cuba de la espuria lista de Estados supuestamente patrocinadores del terrorismo.

"En esta Cumbre está presente, como siempre, Cuba, la Cuba heroica", consideró en sus palabras el primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves. Cuba luchó en tierras africanas, recordó, estuvo en Angola, en Cuito Cuanavale y derrotó a los sudafricanos racistas, y a pesar de todos sus sacrificios Cuba sigue siendo bombardeada con medidas coercitivas unilaterales.

Es necesario que el MNOAL intensifique su solidaridad con Cuba y demande el fin del bloqueo contra esa magnífica Isla del Caribe, enfatizó.



Foto: Estudios Revolución

De manera general, los principales temas presentes en el debate estuvieron marcados por la actual situación que vive el pueblo de Palestina, respecto a lo cual se evidenció el consenso que existe entre los países miembros para que el Movimiento insista con más fuerza en la esfera global y se logre un cese al fuego con urgencia.

Asimismo, se produjo un marcado énfasis en el papel que corresponde al Movimiento en la esfera internacional, como portavoz de las posiciones de los países del Sur. Se manifestó, además, preocupación por el atraso que existe en cuanto al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y a los efectos crecientes del cambio climático; al tiempo que se demandó de manera inmediata la eliminación de medidas coercitivas que se imponen a varias naciones.

Igualmente, hubo coincidencia de criterios en la necesidad urgente de reformar las Naciones Unidas y los organismos internaciones, incluyendo la arquitectura financiera internacional.

Ha sido esta, definitivamente una Cumbre histórica, de la cual han nacido excelentes acuerdos. Lograr su implementación, de manera coherente y con persistencia, aseguró el director de Asuntos Multilaterales y Derecho Internacional de la Cancillería cubana, Rodolfo Benítez Verson, es el gran reto que nos deja esta cita en el camino de alcanzar los propósitos que cada uno de ellos persigue.

Los debates y las propuestas realizadas por los diferentes países son muestra evidente del compromiso de la membresía con el fortalecimiento de la unidad del Movimiento, lográndose consensuar posiciones comunes sobre los principales temas de la agenda internacional.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución